
Chers habitantes et Habitants, 
 
C’est avec grand plaisir, et en particulier en vous voyant si nombreux ce soir, que je vous présente au 
nom de l’équipe municipale de Venon, mes meilleurs vœux de santé, de bonheur et de réussite pour 
cette nouvelle année 2024. Prendre soin, donner du temps et partager les moments de la vie avec votre 
famille, vos proches et vos amis en y apportant les ingrédients nécessaires à la paix. 
Ma pensée va premièrement à tous ceux de nos concitoyens qui sont dans la peine, dans la solitude ou 
la difficulté, ou ceux qui ont perdu un proche, pour les assurer de notre soutien, de la présence active du 
CCAS, et des équipes municipales. 
Et mes remerciements vont aux agents municipaux, aux élus et aux associations qui font vivre et 
s’engagent chaque jour pour que notre village soit accueillant, animé, rayonnant … en un mot un lieu 
où il fait bon vivre. Vous l’avez vu dans ma lettre de nouvelle, des habitants ont inscrit notre commune 
au petit défi « Mon quartier Mon village » animé par Alain Salomon de France Bleu Isère pour que nous 
ayons l’occasion de dire combien nous aimons notre village ! Ne ratez pas la rediffusion samedi 20 
janvier de 11h à 12h. 
 
Je n’ai pas choisi par hasard cette citation de Spinoza car je désire qu’elle illustre les couleurs de notre 
engagement de l’année : « La paix n’est pas l’absence de guerre, c’est une vertu, un état d’esprit, une 
volonté de bienveillance, de confiance et de justice » 
Un engagement clair pour la justice sociale, pour donner la capacité à chacun d’accéder à la formation, 
à un emploi et à vivre dignement c’est faire le choix de la volonté de construire la paix.  
La situation internationale que nous ne pouvons pas ignorer, avec l’attaque terroriste en Israel, les 
bombardements des populations dans la bande de Gaza, et il y a bientôt deux ans maintenant la guerre 
fratricide en Ukraine, … et tant d’autre pays, nous obligent à constater qu’il faut travailler et investir 
dans ce qui construit la paix. 
C’est l’occasion de rappeler que l’Europe a eu comme vocation première aux milieux de « ces vieux 
pays » qui s’étaient tant déchirés et au sortir de la seconde guerre mondiale de construire ensemble la 
paix. Il y aura cette année 2024 des élections européennes, n’oublions pas l’importance de ce projet 
commun d’avenir. 
 
Notre commune est active au sein de Grenoble Alpes Métropole pour que ces sujets qui relèvent des 
compétences métropolitaines puissent prendre en compte toute la diversité des besoins, et renforcer 
l’action coordonnée et unie sur le territoire, sans laquelle il ne peut y avoir de constructions durables. 
L’eau, les transports, la gestion des déchets, les routes, l’accès à la culture, l’emploi, la qualité de l’air… 
: la liste est longue de ces sujets nombreux qui nous touchent de façon quotidienne et qui sont portés par 
la métropole. 
La transition énergétique est un marqueur fort de notre mandat, ainsi que le développement économique, 
vecteur de richesse, d’emploi et intégrant les enjeux liés à la préservation de notre environnement. 
Associé à des valeurs de solidarité, d’égalité et de responsabilité, nous le concevons dans la majorité et 
avec le groupe « Notre métropole commune » comme une condition nécessaire à l’émancipation de tous 
nos concitoyens.  
 
Au niveau communal, cette année passée a été très active avec la fin des travaux d’aménagement de la 
place centrale du village (avec un soutien fort du département, de l’état et de la métropole), et 
l’inauguration de la maison des habitants… où ils paraîtrait que l’on voit certain soirs un groupe 
intergénérationnel qui swingue, et où on a le plaisir de venir en semaine ou le dimanche chercher son 
pain et passer un brin de causette. Le bal folk, puis celui du 14 juillet ont enchanté la nouvelle place et 
fait danser jeunes et moins jeunes dans un esprit simple de la fête qui a tant de valeur pour nous. Nous 
avons eu aussi en octobre le comité des fêtes qui avec le dynamisme des collocations ont lancé un Artival 
qui a eu un vif succès. 
Je tiens à remercier Henri et Willy qui ont eu la lourde charge de suivre au plus près les réalisations de 
ce gros projet d’investissement avec Philippe Bouche architecte et Frank Jaulin pour les extérieurs, et à 
Marion qui a fait le suivi financier complexe de cette opération qui au total, avec la réfection de la 
mairie, la reprise du carrefour et tous les investissements confondus représente près de 1,2 M€ au total. 



Merci à l’équipe de Françoise Gerbier qui a été à l’origine de la réflexion et du lancement du projet, qui 
aujourd’hui fait de Venon et de son cœur de village un lieu accueillant et magnifique. 
 
Des travaux de réfection des chemins et des routes ont pu être conduits (chemin de pisse vielle, pied de 
Venon, chemin des Adrets ) avec la reprise des drains et collecteurs d’eaux pluviales. Et vous avez noté 
l’importance de l’entretien des abords et de la circulation des eaux pluviales tant la stabilité des terrains 
y est liée. Le glissement de terrain ayant eu lieu le mois dernier nous a montré et démontré que l’accès 
unique par Murianette ne pourrait pas être une solution autre que celle de l’urgence. 
L’installation d’une fontaine à côté du mini stade, la reprise de l’étanchéité de la terrasse de ce bâtiment 
et du toit de l’école. Mais aussi un retard bien dommageable de la fabrication des trois abris bus qui 
trainent de par la difficulté d’accéder à la commande de poutres lamellées collées. Mais 2024 devrait en 
voir la réalisation concrète. 
Sur le plan des animations le festival Changer d’Airs, avec la toujours très dynamique Association 
musicale de Venon, les veillées de Belledonne, le festival des solidarités, et de nombreux concerts et 
conférences. Le marché fermier à la ferme de Pressembois et toutes les animations du comité des fêtes 
et de l’amicale venonaise. 
 
L’équipe technique municipale a été aussi renouvelée. Je remercie Delphine Balducci qui a travaillé 20 
ans sur la commune et qui a obtenu un poste à la maire de Domène. Nous accueillons Melissa Maronne 
qui se forme et prend en bénéficiant de l’aide de Marion avec application et réussite la suite des activités. 
Adrien est venu renforcer l’équipe technique et Remy est aujourd’hui à mi temps.  
Notre commune comportera bientôt deux jeunes agriculteurs diplômés supplémentaires, Remy dont 
vous voyez sur nos collines le troupeau et Adrien qui plante des vignes et à qui nous souhaitons une 
pleine réussite dans la relance de l’histoire de production de vin Venonaise ! 
Vous avez remarqué les panneaux d’affichages fait maison de la commune et la petite casquette au 
dessus de la porte de la sacristie qui ont été fabriqués par Mogan à la main, en chêne de Venon. Merci 
à lui pour son engagement et la qualité de son travail. 
 
Pour 2024 les projets ne manquent pas. Et nous allons mettre l’accent sur l’école qui a des soucis 
d’étanchéité sur une partie de ses fenêtres. La réflexion autour de l’aménagement des lieux d’accueil du 
péri scolaire qui tient compte du succès de la garderie et de l’accueil du mercredi et des centres de loisirs, 
dont je remercie ici son personnel. 
Le fonds de concours de la métropole pour les transitions nous permettra de bénéficier d’un coup de 
pouce pour adapter notre école aux fortes chaleurs et prévoir les aménagements nécessaires. 
Nous travaillons à la réfection de l’appartement au dessus de la mairie et à l’isolation de la toiture pour 
que ceci soit réalisé en 2024 avec le soutien du département de l’Isère et de l’état. 
Nous terminerons la rénovation des armoires d’éclairage public et ceci de façon à prévoir une extinction 
des luminaires non encore éteints de 23h à 6h00. 
Un accent particulier sera mis sur l’entretien et la reprise des conduites d’eau pluviales et nous allons 
reprendre le chemin en dessous de l’école, et le bout du chemin des combasses qui se sont effondrés 
suite aux dernières pluies. 
 
Les travaux sur les cheminements piétonniers de la commune, pour les rendre plus sûrs plus accessibles 
et favoriser le déplacement à pied (école, activités associatives, …) sera poursuivi. 
 
En troisième lieu, un travail sur la dimension culturelle et sociale, festivals, engagement et mobilisation 
des jeunes sur des projets solidaires. Nous avons pris contact avec l’Hexagone de Meylan, salle nationale 
pour faire un projet commun. Et nous aurons une exposition d’une jeune venonaise sur son engagement 
au Togo. 
 
Agnes Grange travaille sur un moyens de mobiliser les jeunes autour d’un chantier participatif et nous 
reviendrons vers vous pour voir quel moyens de communication est le plus adapté à cette tranche d’âge. 
 
Pour 2024 est prévu du changement coté Petit Bistrot, et c’est l’occasion pour moi de dire notre 
attachement à ce lieu important pour la commune et remercier Christiane qui le fait vivre. 



 
Pour les grands enjeux de route de 2024, nous allons réparer le glissement de la route départementale, 
et comme je l’ai dit déjà à plusieurs être obligés de changer le pont de Venon dont les longerons sont 
fatigués et dont le béton se délite. Un projet pour lequel je défends la pose d’un pont provisoire, ou la 
réalisation d’un nouveau pont en maintient le passage. Les travaux ne pourront se faire que l’été.  
 Un projet d’envergure quand on sait que nous allons avoir des travaux dans la combe d’Uriage du 
Chenil jusqu’à la rue du repos pour réaliser la connexion de SMU au réseau d’assainissement 
métropolitain. Sont annoncés 18 mois de travaux et alternat sur la route avec remise en circulation le 
soir et les WE.  
Un sujet pour lequel nous réfléchissons à la mise en place de dispositifs ralentissant les voitures qui 
traverseront Venon.  
 
Guillame Evin travaille sur le plan commun de sauvegarde et nous allons constituer une réserve 
citoyenne. Un courrier va vous être envoyé en ce sens. 
 
 
Je désire terminer ces voeux en m’arrêtant sur une citation de Maria Montessori, dont la vie et la ténacité 
sont un modèle : « L’éducation est une arme de paix »  
C’est pour cela que je tiens à mettre à l’honneur nos professeurs de l’école de Venon en nous rappelant 
combien il est important de donner à l’école les moyens de remplir ses missions. Notre équipe tient cette 
année à amplifier notre aide et notre soutien à l’école, car comme le dit ce proverbe indien que j’aime 
beaucoup « La terre n'est pas un don de nos parents, ce sont nos enfants qui nous la prêtent » 
 
Au nom du conseil municipal, je vous souhaite une belle et heureuse année 2024, belles dans les choses 
simples de la vie, dans la réussite personnelle et collective de vos projets… Et avec la secrète espérance 
de pouvoir rapidement retrouver la possibilité de nous rencontrer, ensembles et heureux. 
Bonne année à toutes et à tous ! 
 
 

Marc Oddon 
Maire de Venon 


